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RELATÓRIO DA VISITA TÉCNICA REALIZADA NA RUA DA BANQUETA, 

ATENDENDO AO REQUERIMENTO Nº 141/2022 DE AUTORIA DO VEÉ_EADOR 

MARCELO MACEDO 

Data: 15 de setembro de 2022 (quinta-feira). 

Endereço: Rua da Banqueta. 

Objetivo: A presente visita técnica foi realizada pelo vereador Marcelo Macedo, 

atendendo ao requerimento nº141/2022 de sua autoria, com objetivo dº avaliar 

contenção de encosta na Rua da Banqueta, Centro e squcronar os problemas do 

local. 

Vereador presente: Marcelo Macedo. 

Representantes do local: Carlos Henrique dos Reis Antunes - Engenheiro 

(Representando a Secretaria de Obras), Giomar Kennedy - Agente da Defesa Civil, 
Mônica Santos - Agente da Defesa Civil, Arlete do Carmo Crispim - Avente da 

Defesa Civil, Cid da Silva - Proprietário, Tânia Maria da Silva Pereira - Empresária, 

Edilene Barbosa - Moradora e Márcio Perdigão - Morador. 

x 

No décimo quinto dia do mês de setembro de dois mil e vinte e dois, às quatorze 

horas e quinze minutos, o vereador Marcelo Macedo realizou visita técnica na Rua 

da Banqueta para tratar sobre a contenção de encosta na referida rua. 

Participaram da Viísita: O vereador Marcelo Macedo, Carlos Henrique dos Reis 

Antunes - Engenheiro (Representando a Secretaria de Obras), Giomar !Kennedy - 
Agente da Defesa Civil, Mônica Santos - Agente da Defesa Civil, Arlete do Carmo 

Crispim - Agente da Defesa Civil, Cid da Silva - Proprietário, Tânia Maria da Silva 
Pereira - Empresária, Edilene Barbosa - Moradora e Márcio Perdigão - Morador 

Visita técnica na Rua da Banqueta situada no Centro de Mariana. Ao início da 
visita o vereador Marcelo Macedo, agradeceu a presença de todos e enfatizou que 
estão próximos ao período chuvoso e têm de ser verificado o que será feito para 

resolver o problema do local. Posteriormente, solicitou que o representante da 
Secretaria de Obras, Sr. Carlos, esclarecesse o que poderá ser feito e se existe 
algum projeto para resolver o problema antes do período de chuva.:Destacou 

também que o sistema de drenagem da rua está entupido e precisa de maánutenção. 
Com a palavra, o Sr. Carlos informou que em relação ao sistema de drenagem, 
levará a questão ao SASU, que é responsável por esse serviço, para que 
providencie esta manutenção. A respeito do talude, a encosta, disse que obviamente 

é uma situação de risco e requer cuidado, já que há um histórico de movimento de 
massa e a Defesa Civil sabe bem disso. Informou no último período chuvoso houve 
muito escorregamento e nada indica que a situação tenha se estabilizado, até 
porque nada de concreto em termos de mitigação dos danos foi feito ;;f% até pela 
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configuração da encosta tudo leva a crer que a depender do índice pluviométrico 

chuvoso poderão ter novos movimentos de massa ali. Disse que logicamente é algo 

que já deveria ter sido pensado, pois o período para intervenções em encustas é no 

período seco, para que no período chuvoso já seja mitigado em função dessas 

contenções. Posteriormente se comprometeu a verificar junto ao gestor da pasta se 

já existe algo pronto ou em estudo, em que pé está com relação a intervenção dessa 

encosta que realmente merece toda a atenção por parte da Secretaria de Obras. 

Com a palavra, o vereador Marcelo perguntou qual intervenção poderá, ser feita, 

para evitar um transtorno maior. Com a palavra, a Sra, Tânia destacou que após a 

construção da pousada o escoamento da água desviou todo para o lado esquerdo. 

Com a palavra, o Sr. Carlos disse que, conforme a Sra. Tânia relatou que, um fator 

fundamental é a questão da água pluvial, direcionar corretamente essa água é 

fundamental como forma de impedir o saturamento do maciço e por consequência 

os movimentos de massa. Disse que isso é algo que deve ser pensado e que irá 

verificar no âmbito da Secretaria de Obras em que pé estão esses estudos e se já 

existe um projeto especificamente para aquela rua. Explicou que a própria 

configuração da encosta tem inclinação negativa em alguns pontos, o tipo de solo 

não ajuda, que podem pensar em uma reconfiguração desse talude, para suavizar 

essa inclinação e uma contenção que pode ser em termos de um gabião, uma 

cortina, assim como está sendo feio na obra da UPA na Gameleira, são intervenções 

fundamentais para mitigar esse problema e evitar danos nos períodos . chuvosos 

principalmente. Com a palavra, o vereador Marcelo perguntou se a Defesa Civil já 

tem alguma ocorrência em relação a este problema. Com a palavra, o Sr Kennedy 

informou que sim e o que levou mais transtomos e risco aos moradores da região 

foram as últimas chuvas do mês de janeiro deste ano, devido ao movimento de 

massa. Com a palavra, a Sra. Edilene relatou que antes da troca dê prefeito, 

solicitou providências aos responsáveis, mas como não obteve respostas procurou a 

ajuda do vereador Marcelo. Com a palavra, o vereador Marcelo disse que acredita 

que na intervenção não será feito todo o serviço agora, mas, pelo menos, -vão tentar 

minimizar o problema, pois o trabalho que terá que ser feito não é simples. Com a 

palavra, o Sr. Carlos disse que o ideal é que fosse feita uma intervenção definitiva, 

Com a palavra, a Sra. Tânia mostrou a última intervenção que a prefeitura fez em 

relação ao problema. Com a palavra, o vereador Marcelo perguntou ao Sr;Garlos se 

tem como direcionar a queda de água para um outro lado e se tem empresa 

contratada pela prefeitura que possa fazer a intervenção. Segmdamegute, o Sr. 

Carlos informou que podem direcionar esse fluxo através de redes de 'renagem 

dispositivos de drenagem, caixas, tem uma série de dispositivos que pé irmitem o 

direcionamento correto dessas águas. Informou que existem contratos com 

empresas de infraestrutura, tem que veríficar se o escopo dessas empresas se 

enquadra naquela demanda. Com a palavra, a Sra. Arlete sugeriu ao Sr. Carlos para 

dialogar com a equipe do Obras, de fazerem um retaludamento para suavizar a 

queda da água, assim como foi feito na Avenida Nossa Senhora Do Carmo. Pela 

ordem, o Sr. Carlos explicou que quando fala em uma nova reconfiguração da 

encosta seria isso mesmo, um retaludamento, para minimizar a chance; de novos 

deslizamentos. Posteriormente, o vereador Marcelo disse que iria fazer o relatório e 
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conversar com o sr. Newton Godoy e com o Sr. Carlos para verificarem um(ja solução. 

Informou que terá um relatório da visita, um documento da Câmara Munigipal e que 

eles têm outros caminhos como o Ministério Público e se acontecer algum problema, 

eles têm tudo registrado, e que não foram omissos. Com a palavra, o &r. Carlos 

destacou que pela engenharia eles não falam que por exemplo, “tem sessenta por 

cento de chance de haver um novo movimento de massa aqui? Isso não existe, a 

gente trabalha com: é possível acontecer? É provável que aconteça? Ou, não vai 

acontecer?” Explicou que isso é possível pontuar, mas em termos percentuais isso 

não existe e que eles trabalham com risco, trabalham para minimizar esse risco. 

Com a palavra, o vereador Marcelo solicitou que o Sr. Carlos peça a manutenção do 

sistema de drenagem formalmente e que encaminhe cópia do pedido para a 

Câmara. Com a palavra, a Sra. Edilene aproveitou pediu que verificasse uma 

intervenção que o SAAE fez em frente à sua casa, na rua Mestre Vicente relatou que 

a equipe do SAAE fez uma manutenção na rede de esgoto, retirou parte do gabião e 

não repuseram as pedras, jogaram terra no lugar, dissê que tem tudo documeniado 

Posteriormente, o vereador Marcelo ligou para o diretor do SÃAE e solicitou que 

verificassem o problema no dia seguinte e orientou a Sra. Edilene a contactá-lo se o 

SAAE não comparecesse ao local. Posteriormente o vereador agradeceu a 

participação de todos. Encerramento: Não havendo mais nada a tratar, o vereador 

Marcelo encerrou a visita às quatorze horas e quarenta e cinco minutos. 

Vereador Maróelo !y(onteiro Macedo 
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RELATÓRIO FOTOGRÁFICO 
Visita Técnica na Rua da Banqueta 
Data: 15/09/2022 
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ÁApresentação 

A Câmara de Mariana, atendendo ao Requerimento nº 141/2022, de autoria do vereador 

Marcelo Monteiro Macedo, realizou visita técnica no dia 15 de setembro na Rua Mestre 

Vicente (Rua da Banqueta), Centro, para verificar a contenção de encostas. 

A visita contou com a presença do vereador Marcelo Macedo; dos representantes da Defesa 

Civil, Gliomar Kennedy, Monica Santos e Arlete do Carmo; e também do servidor da 

Secretaria de Obras, Carlos Henrique. 

O relatório fotográfico tem como objetivo registrar a situação identificada pelo parlamentar 

em busca de melhorias. 
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Endereço: Centro - Mariana MG 

A rua apresenta riscos de desmoronamentos, por esse motivo necessita de obras de contenção de 
encostas, com a função de proteger as pessoas e as edificações no local. 

Solicitante da visita lLocallzaçao 15/09/2022 

Marcelo Monteiro Maéedo | Rua MGÉÍFÉ VÍÓÉÚÍÉ., : f. E -01/05' ” 
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A rua apresenta riscos de desmoronamentos, por esse motivo necessita de obras de contenção de 
encostas, com a função de proteger as pessoas e as edificações no local. 

Solicitante da visita Localização — I Data: 15/09/2022 

Marcelo Monteiro Macedo I : Vicente SA ES 2S ()2/()5 o 
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AÀ rua apresenta riscos de desmoronamentos, por esse motivo necessita de obras de contenção de 

encostas, com a função de proteger as pessoas e as edificações no local. 

Solicitante da visita Localização — — |Data:15/09/2022 — 
Marcelo Monteiro Macedo Rua Me'stlfe.VlCent.e_ a o el : 03/05 . 
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13) 

Barra de contenção de veículos solta na rua ( fig: 13), guarda corpo danificado e trincas (fig: 14,15 

e 16). 

Solicitante da visita 

Marcelo Monteiro Macedo 
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Relatório Fotográfico da visita técnica realizada na Rua da Banqueta. 

Endereço: Centro - Mariana MG 

17) 

Rua danificada (fig: 17 e 18), esgoto a céu aberto (fig: 19) e bueiros entupldos (fia:20). 

Solicitante da visita iLººahzaçào S lData 15/09/2022 

Marcelo Monteiro Macedo l ' 
. 

a Mestre Vtcente '- . ()5/05 

Fotografia: William dos Santos Neves (Comunicação da Câmara Municipal de Mariana) 


